
这几年日本浯学习的怎么样了 

関昇 

 

     我是 12 年前 38岁时，和全家一起从中国黑龙江省来到日本，初来日本

时，日本语一点也不会。经常想:如果不学习日本语的语，就不能在日本生活、

工作。和他人去交流。所以说必须努力地学习日本语。 

  来到日本之后很快在身元引受 人，当时日中友好会会长中村義光先生的

介绍下，在志愿者活动中心里，由日中友好会主办的日本语学习班里学习。

在此之后，又在长坂老师主办的，毎星期四，称叫“快乐日本语”的学习班里

学习。当时因工作关系，工作日和学习日发生重叠现象，不得不一时中断学

习。 

  2011 年 3 月 11 日，东日本发生强烈地震、在它的影响下同年 5 月我失去了

工作，去职业安定所去找工作一看，没有日本语能力资格的人和没有技术资

格的人很难找到合适的工作。那时在想：现在自己做出大力气的工作还可以，

将来随着年龄增长时，很难胜任此出力气的工作了。萌生了去测试下一日本

语能力水平和去职业训练学校、考一个技术资格证的想法。呈蒙各位老师关

照，和各位老师帮助，日本语能力 N2 和焊接资格证，终于合格，这里应非常

感谢各位老师。 

 现在我被一家大型会社採用在那里工作，该会社很少有外国人在那里工作，

还有日本语听不懂的地方，总觉得自已还有不完善的地方，以后我还要认真

地学习日本语。下一个目标是日本语能力 N1。 

                加油吧！ 


